

daß Eur. Hoch-Fürstl. Durchl. gezeigte Beispiele der Tapferkeit sowohl Fremden als der Nach-Welt ein Licht zu geben würdig sind. War bey denen alten Deutschen der erste Zierart junger Prinzen ein Purpur-Rock / Schild und Spieß / so haben Eur. Hoch-Fürstl. Durchlaucht. bey allzufrüher Jugend gnugsam gewiesen / daß Selbte aus dem uhralten Geschlechte des Grossen WURTUNGUS-Hauses sind / dessen Nachkommen um der Wohlfahrt des Reichs einen scharffen Degen und hurtiges Pferd höher als Ihr eigenes Blut halten. Der unerschrockene Muth / welchen Eur. Hoch-Fürstl. Durchl. unter dem Dampf des donnernden Geschüzes / und mitten unter den Feinden gewiesen / ist ein sattsames Zeugniß / daß Selbte besser Pulver riechen können / als jener Spanische Commendant der Africanischen Haupt-Bestung Galetta, PETRUS CARENA, welcher das Schiessen nicht vertragen konte. Kan ein tapferrer Oberster viel Mängel ersetzen / so gar / daß auch der Lacedämonische General CHABRIAS davor gehalten: Es wäre besser / ein Kriegs-Heer von Schaafen zu haben / deren Haupt ein Löwe wäre / als ein Kriegs-Heer von Löwen / dessen Haupt ein Schaaf wäre; So hat die FAMA überall ausgebreitet / daß beyde / sowol das Kriegs-Volck / als dessen Durchlauchtigster Führer Löwenhaftig gefochten. Ist es nun wahr / wie es denn wahr ist / was TACITUS sagt: Virorum armorumq; faciendum certamen, de alienis certare Regiam laudem esse, so weiß ich nicht / ob auf gleichmäßige Weise / die Staupe seines Glücks mit dem Blute herrschsüchtiger Feinde tingen und auf die Gräber derer Körper pflanzen / eben so vortheilhaftig und glücklich zu nennen / als bey stiller Ruhe Land und Leute regieren. Zwar sich einbilden / ob auf beyden Seiten alles nach Wunsch zu allen Zeiten und in allen Geschäften ablauffen müste / ist ein Schul-Bedichte der Platonischen Respublic und gehöret in Utopiam. Denn beydes der Regierungs-Hutt und Krieges-Helm haben eine Rundung ohne den Mittelpunct der Ruhe. Es muß ein Regierender Fürst und ein Befehlshaber des Kriegs-Volckes wie VESPASIANUS allzeit stehen / und stets ein wachendes Auge haben auf das / was in dem Fürstenthum und bey dem Kriegs-Volcke vorgehet. Jedoch aber ist es gewiß /